

Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO, TIERRA DE FE, MINERÍA Y ASTRONOMÍA

Nº71 FEBRERO 2024

Teck CDA da la bienvenida a practicantes y memoristas 2024



EL 75% DE LOS PRACTICANTES CORRESPONDE A JÓVENES ANDACOLLINOS, LO QUE REFUERZA EL COMPROMISO DE LA COMPAÑÍA CON LA COMUNIDAD LOCAL.

Luis Véliz, presidente Sindicato
Pirquineros de Andacollo y
avances proyectos CAT



LA DIRECTIVA Y LOS SOCIOS ABREN SU SEDE PARA LA COMUNIDAD

Proyecto CAT Emblemático: "Barrio Norte se ilumina"



INICIATIVA INCREMENTARÁ LA SEGURIDAD EN EL SECTOR

Décimo Festival del Cantar Vecinal



EL EVENTO ESTUVO MARCADO POR EL RÉCORD DE PARTICIPANTES Y PÚBLICO ASISTENTE



Por medio de un Proyecto de la Comunidad Andacollina Teck financiaron la construcción de una oficina y un mirador.

Paso a paso los mineros pirquineros concretan sus objetivos

La directiva del sindicato mantiene reuniones con autoridades para concretar el gran sueño de los asociados: Una planta de procesamiento de mineral.

Lo primero fue la creación de la Sala de Historia Minera, luego la construcción de la sala de reuniones del segundo piso, que en los próximos días terminará. Y, más adelante, el sueño más grande de los mineros, la creación de una planta de procesamiento de mineral. "Hacia allá están dirigidos nuestros esfuerzos" señala el presidente del Sindicato de Mineros Pirquineros de Andacollo, Luis Véliz.

Aclara que el Museo fue creación de la anterior directiva. En tanto, la actual directiva que encabeza, está a punto de finalizar los trabajos en "la palomera del segundo piso, que era de adobe y donde se hizo una remodelación. Será para reuniones y también un bonito mirador para la observación de los cielos. Con un telescopio y en las noches estrelladas será espectacular. Eso es gracias a la adjudicación de un proyecto de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) del 2023", contó don Luis.

En lo relacionado a los proyectos que esperan postular este año a la Mesa CAT, el presidente de los pequeños mineros es enfático al indicar que "hay que ver los múltiples factores y cómo serán las postulaciones. Es decir, pueden pasar muchas cosas y hasta podemos quedar fuera de concurso. Por eso, siempre digo que hay que ir paso a paso y planificar".

La Planta

"Ojalá se dé lo que todos los pequeños pirquineros soñamos. Y trabajamos para ver en qué mejorar, qué debemos hacer y, como siempre lo he reiterado, hacerlo con honestidad", indica Luis, quien

espera que las autoridades le den una manito al sindicato que cobija a unos 150 asociados para concretar sus objetivos. "De partida, la Mesa CAT siempre nos apoya y ojalá lo haga en lo que todos estamos esperanzados, en nuestro gran sueño, que es una planta. Esperamos comenzar a dilucidar a partir de marzo, cuando nos reunamos con el ministro del Trabajo, y como Mesa, ahí se cortará el queque".

El presidente del sindicato dice que es una planta que beneficiará a toda la comunidad. "Ojalá, de una vez por todas, se lleve a efecto la necesidad que tenemos como sector, ya que nuestro objetivo es dejar en la comuna una pequeña o micro empresa que dependa de la minería. Una plantita de proceso, ese es un sueño".

Claro que al dirigente le gusta pisar en suelo firme y señala que "hay mucho andar, muchos estudios, pero no podemos seguir haciendo castillos en el aire si no tenemos el terreno. Ahora, si ya tuviéramos el terreno, a lo mejor la planta ya estaría lista".

Ante la consulta de dónde le gustaría el terreno, el dirigente minero se ríe y muestra toda su picardía al señalar que "ojalá a orilla del mar, cerca de Cuatro Esquinas y con algo para brindar... No, tiene que ser donde se da el mineral".

Pensando en el futuro de la comuna, el sindicato ya tira líneas para lo que esperan para sus socios y socias, sienmpre pensando en mantener la histórica tradición que ejercen y que sienten debe mantenerse como un foco económico.



Luis Véliz se repite el plato y por segunda oportunidad lidera el Sindicato de Pirquineros y Pequeños Mineros de Andacollo.



La Sala de Historia Minera alberga toda clase de artículos vinculados al quehacer minero.



INFÓRMATE DE LOS PROCESOS DE TRONADURA WWW.TECK.COM, MUNICIPALIDAD DE ANDACOLLO Y MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE LA COMUNA.

DIRECTORES

PAMELA CHAIT

PAULO BARRAZA

REDACCIÓN Y EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BÓRQUEZ LUIS MARTÍNEZ FABIÁN BONILLA DISEÑADOR

AGENCIA M+D

IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN



COLABORADORES

HUGO ALMARZA Gina Videla COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA PUBLICACIÓN MENSUAL DE



Orietta Araya, gerenta general de empresa Rentamaq:

"Agradezco a Dios, la Virgen y a minera Teck por confiar en mí"

Teck Carmen de Andacollo confío en la expertiz de esta empresa local para realizar el retiro del relave urbano Whittle.

Es una mujer agradecida de Dios y la Virgen por ayudarla en los momentos difíciles, tanto en el trabajo como en la vida cotidiana. También agradece a Teck por darle la oportunidad y confiar en una mujer, señala Orietta Araya, gerenta general de Rentamaq.

Sentada en su escritorio, la señora Orietta cuenta: "soy una mujer Andacollina y tengo la oportunidad de servir a nuestra comuna por medio de Rentamaq, retirando el material contaminante que ha estado desde los años 50. Se agradece a Teck Carmen de Andacollo, que de forma voluntaria lo esté realizando, ya que es bueno para la salud y admirable su gesto con la comuna".

En lo que respecta al retiro y traslado de este material, se realiza sin mayores problemas para la comunidad, pues ha conversado con parte de la directiva de la Junta de Vecinos del Barrio Bellavista. "Están muy conformes y muy de acuerdo con la gestión de la minera para retirar este pasivo ambiental. Además, en conjunto hemos tomado todas las medidas de prevención para mitigar cualquier tipo de inconveniente que pudiese afectar a la comunidad".

El inicio

La gerente general de Rentamaq se toma un respiro y recuerda tiempos tristes. Con la partida de su esposo, ella se hizo cargo de lo que quedó y por eso "doy gracias a Dios, a la Virgen, y también a Teck por darnos trabajo y, reitero, confiar en una mujer. No ha sido fácil por la dinámica del trabajo, pero seguimos perseverando como empresa Rentamag y así seguir aportando al

Para Orietta Araya la seguridad es vital en el desarrollo de Rentamaq, pues "la columna vertebral de nuestra empresa es la seguridad, nuestro valor principal". Por lo mismo, destaca que la empresa fue reconocida en diciembre pasado por el Consejo Nacional de Seguridad de





que también en terreno.

Chile, por cumplir cuatro millones de horas sin accidentes incapacitantes.

Luego de 21 años al mando, siente gran satisfacción por salir adelante con sus sueños, porque "mi meta era sacar a mi familia adelante y crecer como empresa, además de ser sustentable en el tiempo. Y con esfuerzo, dedicación, perseverancia y gracias a las personas que me apoyaron y confiaron en mí, logré cumplir mi meta, salir adelante, profesionalizar nuestro personal y ver crecer a Rentamaq, logrando así también poder ayudar de diferentes maneras a la comunidad".

Sonríe al contar que su empresa al comienzo fue como una escuela para sus trabajadores y trabajadoras, porque muchos llegaron sin tener conocimiento del área v se convirtieron en excelentes operadores de maquinarias y algunos se han marchado a la gran minería. "Claro, no podíamos competir con las propuestas del norte grande, pero nos sentimos muy bien al haberlos apoyado en su crecimiento profesional; aquí aprendieron y eso les permitió abrir las puertas a un rubro diferente, como es la minería".



La faena

El día 4 de enero se realizó la ceremonia de la primera palada del retiro del relave urbano Whittle y se hizo ante las miradas de la ministra de Minería, Aurora Williams; la gerente general de Teck, Angélica Cabrera; el alcalde Gerald Cerda y el delegado Presidencial Galo Luna.

Respecto del proceso de retiro, el martes 9 de enero comenzó el traslado de material en camiones (25.500 m3 totales), registrando al 26 enero un avance del 24%, correspondiente al retiro de 6.140 m3 de relave. Se espera que las obras concluyan a finales del mes de marzo.



Gracias al equipo que se ha ido formando, Rentamaq ha crecido un 80 por ciento desde que Orietta Araya se hizo cargo de la empresa el año 2002. Partió con ocho trabajadores, y en equipos: dos cargadores, una retro y cuatro camiones. Ese era el capital de trabajo inicial. En la actualidad la dotación de su empresa sobrepasa las 200 personas en las diferentes áreas y dispone de una amplia gama de maquinarias requeridas en el rubro minero. De ese personal, el 75 por ciento son trabajadores y trabajadoras andacollinas.

Debido a la experiencia ganada durante estos años, Rentamaq ha logrado acceder a nuevos mercados fuera de la región, principalmente en el norte del país.

Teck CDA da la bienvenida a practicantes y memoristas 2024

La compañía valora la importancia de proporcionar oportunidades de crecimiento a la comunidad local, al tiempo que contribuye al fortalecimiento de la industria minera en la región.

En el Salón Los Pilares de Teck CDA se dio la bienvenida a los 12 jóvenes que iniciaron sus prácticas profesionales en la operación minera, marcando el inicio de una valiosa etapa de aprendizaje y desarrollo profesional para estos nóveles talentos. De este grupo, 9 provienen directamente de la comuna de Andacollo, reafirmando el compromiso de la compañía con la comunidad local.

Las y los estudiantes seleccionados, provenientes de diversas carreras afines a la industria minera, principalmente en el área de ingenierías, se integrarán a distintas áreas de trabajo dentro de operación. En este contexto, serán parte integral de los equipos, beneficiándose del apoyo



y la orientación de trabajadores experimentados que comparten su conocimiento en el sector.

Al respecto, Jocelyn Nuñez Arancibia, especialidades profesionales que jefa de Recursos Humanos Teck existen en Andacollo y, dado que no

CDA, expresó que "estamos muy orgullosos de recibir practicantes y para esto consideramos aspectos claves, como buscar en las todas se encuentran en la comuna, también seleccionamos personas de la región, principalmente en La Serena y Coquimbo. Otro requisito es que sean de carreras afines a la industria, como ingenierías en Mina, Mecánica, Eléctrica, Metalurgia y, finalmente, también se privilegia que tengan algún parentesco con personas que trabajen en nuestra operación".

Además de los practicantes, la operación también recibió a 4 profesionales que llevarán a cabo sus memorias en Teck Carmen de Andacollo. Estos profesionales se unirán a los equipos de Operaciones Mina, aportando sus habilidades y conocimientos al mismo tiempo que avanzan en sus investigaciones académicas.

Nuevo camión de Bomberos para 3ra Compañía de Andacollo está en última etapa de ensamblaje

El vehículo de emergencias se adquirió gracias a un proyecto emblemático de los proyectos de la Comunidad Andacollina Teck (CAT) del año 2021, donde el cuerpo de bomberos postuló y obtuvo una alta votación por parte de la comunidad local.

Con gran satisfacción, bomberos de Andacollo dio a conocer que recibió un nuevo estatus de fabricación de lo que será su nuevo camión de emergencias, vehículo que se incorporará a la Tercera Compañía de El Manzano, que atiende la ruta D51 y D43 hasta las Cardas en Coquimbo.

Benz alemán, unidad multipropósito cuyo componente bomberil se en la optimización de recursos y emergencias, ya que contará con desarrollar dicho servicio.

respecto,

"nos entregaron una muy buena noticia de la nueva unidad desde la empresa Jacinto de Portugal, porque se proyecta que el camión se incorporará prontamente al servicio de la atención de emergencia en la Tercera Compañía del Manzano. Esta Unidad se encuentra en el último proceso de ensamblaje del equipamiento de emergencia".

Se trata de un camión Mercedes Por su parte Roberto Riffo, jefe de Comunidades Teck CDA, también expresó su satisfacción por el ensambla en Portugal, aportando avance informado, sosteniendo que "existe mucha satisfacción en las profesionalismo en la atención de organizaciones sociales que son parte de la Mesa CAT que la adquisición del diversos avances tecnológicos para camión esté avanzando positivamente y que esté cerca de su último tramo. Es una necesidad vital para nuestra Carlos Marín, comuna dado que así fue manifestado Superintendente del Cuerpo de en las votaciones ciudadanas donde Bomberos de Andacollo, afirmó que el proyecto presentado por bomberos

obtuvo una alta votación. Ahora solo resta esperar que se afinen los últimos detalles y ojalá contar con el camión de emergencias en el transcurso de este año", afirmó.

Unidad 4x4 con tecnología de punta

El camión tiene una capacidad de unos 5 mil litros de agua adaptado para líquido o también espuma, que agilizará sin duda la operación ante alguna emergencia en ruta o siniestro en viviendas. Es 4×4 con guinche y el costo supera los 250 millones de pesos, de los cuales 202 millones dispuso la Mesa CAT y 50 millones la Junta Nacional de Bomberos de Chile.



Gran participación del Club Andabike en "International Cup 2024" disputado en Valdivia

Para el viaje de la delegación fue fundamental el financiamiento de la Mesa CAT a través del proyecto emblemático 2023 de la Unión Comunal del Deporte de Andacollo.





Hasta el Club Río Cruces de Valdivia llegó la delegación andacollina del Club Andabike para disputar la primera fecha del campeonato "International Cup 2024", torneo que se realizó entre el 26 y 28 de enero y donde cuatro miembros del club andacollino lograron subir al podio en sus respectivas categorías.

Setrata de la primera de cuatro fechas que comprende el campeonato, que estuvo marcado por las complejas características de la pista, que presentaba saltos, caminos de piedra, subidas empinadas y curvas cerradas, escenario que otorga aún más valor a lo realizado por los competidores andacollinos.

Angeli Cortés, presidenta del Club Andabike, se mostró feliz por la experiencia vivida y sostuvo que "el viaje fue espectacular, quedamos maravillados y tuvimos una excelente participación en un torneo donde competimos con la elite", afirmó la dirigente, quien además señaló que los niños y niñas pudieron conocer a sus referentes en la disciplina, Martín y Catalina Vidaurre, quienes fueron medallistas en los juegos Panamericanos de Santiago 2023.

En tanto, Cristóbal Veas, quien participó en la categoría juvenil, afirmó que "fue una experiencia bonita, conocimos muchos deportistas de alto nivel, compartimos con hartos ciclistas y conocimos la ciudad de Valdivia. Muy feliz y conforme con el esfuerzo que hicimos para llegar allá y competir con lo mejor de Chile", sostuvo el joven.

La próxima fecha de la "International Cup 2024" se disputará en Santiago, para luego continuar en Talcahuano y finalizar en Angol, circuitos hasta donde también se desplazarán los competidores de Andabike.

Medallero

Michael Cortés 2do lugar Categoría Novicio

Michelle Pizarro 3er lugar Categoría Juvenil Damas

Ariela Cortés 3er lugar Categoría Infantil Damas

Diego Camus 2do lugar Categoría Mini Varones

Club Independiente de Andacollo disputó torneo en el sur del país

La organización deportiva, que está próxima a cumplir 10 años de vida en 2025, cuenta con más de 80 jóvenes deportistas que torneo a torneo defienden los colores de la institución y enaltecen el deporte andacollino.

Cómo una experiencia inolvidable calificaron en las filas del Club Social y Academia Independiente de Andacollo su participación en la cuarta versión del Campeonato de Integración Valdivia 2024, instancia donde dejaron bien puesto el nombre de la comuna al alcanzar el tercer lugar en las categorías juvenil y 2009.

En la instancia participaron rivales de alto nivel, como Club Natales, Cobreloa Iquique, UC Osorno, Nacional Osorno y Strochi en la categoría juvenil, mientras que en la categoría 2009 lo contrincantes fueron Selección La Serena, Cobreloa Iquique, UC Valdivia, Club Natales y Universidad de Chile.

Tamara Godoy, presidenta de Club Independiente, expresó su alegría por los resultados obtenidos, sosteniendo que "estoy muy orgullosa y feliz de los logros que hemos obtenido. Viajar era una idea que teníamos hace tiempo y que se pudo concretar este 2024. Medirnos con tremendos clubes, potentes y de reconocida trayectoria formativa es un gran avance para nosotros porque demuestra que nuestros niños tienen un gran nivel", afirmó la dirigente.

Marcelo Tabilo, participante de la academia Andacollo Independiente, relata que "la experiencia del viaje fue bonita, tuvimos jornadas intensas con partidos durante la mañana y la tarde, así que es muy meritorio este tercer lugar que nos trajimos a Andacollo", afirmó el joven deportista. Cabe señalar que tanto la inscripción en los torneos, como los costos de viaje y estadía, se logró gracias al financiamiento de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT) a través de sus proyectos concursables del año 2023, donde tanto la propia organización como la Unión Comunal del Deporte obtuvieron recursos que han permitido potenciar el desarrollo del deporte local.



Recibieron certificación

Las tejedoras en telar de Agrupación Violeta Parra

Este año el taller continuará en modalidad avanzada y realizarán iconografías de la comuna.



Las participantes exhibieron su trabajo a la comunidad.

Las tejedoras de la Agrupación Violeta Parra presentaron en la Plaza Videla sus hermosos trabajos realizados en telares, que aprendieron en el taller que se realizó el 2023 gracias a la adjudicación de un proyecto de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT).

En la presentación, cada una de las tejedoras recibió un reconocimiento, además de las felicitaciones de la monitora de la Agrupación Violeta Parra, Cecilia Castillo, quien señaló estar muy orgullosa por los trabajos realizados,

"porque comenzaron sin saber nada y finalizan este taller con trabajos hermosos, donde mostraron su estilo de vida, expresaron sus sentimientos y eso está reflejado en cada telar".

El proyecto fue financiado por la Mesa CAT y contempló instrucción teórica y práctica. En este sentido, durante el 2024 el taller continuará con una modalidad avanzada, donde las participantes harán iconografías de Andacollo, y pondrán en práctica todo lo aprendido el 2023.

Es el primer sendero de América en recibir el sello

"La Ruta del Peregrino de Andacollo" es certificada por Starlight

El sendero es milenario, sustentable y sostenible, dice la fundación.



Es un orgullo para la comunidad que la Ruta del Peregrino haya sido reconocida con el sello de Starligth.

El comienzo del año 2024 para la comuna de Andacollo fue muy bueno. En los mismos días que se inició el retiro del relave Whittle, la Fundación Starlight, de España, otorgó el certificado y sello Starlight por el milenario tramo y camino de tránsito de fieles, denominado La Ruta del Peregrino.

La ceremonia del hito de la certificación se realizó en la Plaza de Maitencillo, que es el punto de partida de la Ruta del Peregrino, y contó con presencia de la seremi de Economía, Pía Castillo, y la directora regional de Sernatur, Angélica Funes.

"Para la Fundación Starlight es un gran orgullo incluir en la lista de espacios certificados a la Ruta del Peregrino de Andacollo. Es un espacio que tiene miles de años de historia y que es sustentable y sostenible. Me comprometo a que Fundación Starlight hará toda la difusión a este sendero", señaló la Gerenta de Starlight a nivel mundial, Antonieta Varela.

Vecinos aplauden gestión de la Mesa Comunidad Andacollina Teck (CAT)

El Barrio Norte cada día más seguro con iluminación solar

Se adjudicaron un proyecto emblemático y sustentable de 42 luminarias.

"El Barrio Norte cada día está más bonito y seguro. A los hermosos trabajos de mosaicos en las escaleras, ahora el sector se ve iluminado y eso da más seguridad y tranquilidad a los vecinos", señala la presidenta de la Junta de Vecinos N°3 Barrio Norte, Jessica Barraza, quien aplaude el trabajo que realiza la Mesa CAT.

Los trabajos de iluminación van en un 85 por ciento y "falta tan poco. Sólo queda la revisión de la gente de Teck y el trabajo estaría concluido", dice la dirigente vecinal. Agrega que se adjudicaron un proyecto emblemático y sustentable: "Emblemático porque no sólo abarca el barrio, sino también la comunidad y a las personas que nos visitan. Y sustentable, porque es

un proyecto libre de contaminante y eso es lo que queremos para el barrio. Ahora si hay un corte de luz eléctrica, nosotros no tendremos problemas gracias a la luz solar".

El proyecto consiste en dotar de 42 luminarias solares autónomas que cumplan con el Decreto Supremo (DS) 43 en distintos puntos del sector del Barrio Norte que tengan poco o nada de iluminación, con el fin de dar seguridad a los vecinos del sector.

Para Jessica Barraza ahora los vecinos están más tranquilos y contentos, porque "las calles están iluminadas. Por tanto, se agradece a la Mesa CAT por iluminar nuestro barrio, que cada día se ve más hermoso y más seguro".





Las calles del Barrio Norte están más seguras con la luz solar.

Representarán a Coquimbo en el certamen de Gorbea, Región de La Araucanía.

Kevin Alfaro y Carla Díaz van al Campeonato Nacional de Cueca

La competencia que reúne a las 16 parejas de cada una de las regiones del país, se realizará del 13 a 17 de febrero.

¡Aro, aro, aro, aro! No hay primera sin segunda me dijo doña Facunda... Y al ritmo de los Hermanos Campos, el andacollino Kevin Alfaro le hace empeño con la media luna, el cepillado y el zapateo para dar clases en el III Campeonato Nacional de Cueca Adulto Tradición Chilena, Gorbea 2024, Región de la Araucanía.

Y es que el representante de Andacollo ha tenido que moverse bastante los últimos días, luego de haber ganado el derecho a representar a la Región de Coquimbo en un torneo realizado en el Puerto, donde mostró toda su calidad junto a su pareja Leslie Flores. En el concurso recibieron los aplausos y el derecho de ir al campeonato nacional.

Todos contentos, todos felices y a prepararse con los trajes y el mejor de los zapateos. Todo bien, pero en el transcurso de los días la bailarina Leslie Flores, por problemas personales, debió decir adiós al concurso.

Pasaron los días y Kevin Alfaro sin pareja y adiós a la oportunidad de defender a su querida comuna y a la región en un campeonato nacional. "A punto de un ataque de nervios. Quedé marcando ocupado con el retiro de Leslie. ¡Pucha, no sabía que hacer! Considerando que no todos los días tienes la oportunidad de ir a un campeonato nacional", relata

Mientras se lamentaba, pasaban las horas, los días, ¡Se iluminó! Se acordó de una amiga y compañera del Liceo Pedro Regalado Videla Órdenes. ¡Carla

La pareja

"Sí, ella tiene que ser mi compañera y ahora no puede decirme que no", se replicaba una y otra vez Kevin Alfaro.

Y Carla Díaz, andacollina que trabaja como enfermera en Vicuña, respondió el llamado. Ella será la acompañante en el Campeonato Nacional de Gorbea, donde se congregarán las 16 parejas que representarán a cada una de las regiones del país. "Con Carla, quien integraba un grupo de bailes, participamos en Las 24 Horas de Cueca que se realizó el año pasado en La Serena, así que nos complementamos bastante bien", relata



Con fe y apoyo de la Chinita, La pareja cuequera viajará hasta la Región de la Araucanía.

Mucho debe trabajar Kevin Alfaro para estar presente en la Plaza de Gorbea, el martes 13 de febrero.

Luego de contactarse con organizadores por el cambio de parejas y de recibir el sí, Kevin comenzó a trabajar en sus seis trajes y afinar los pasos de baile con Carla Díaz, con quien practican en cada momento que tienen libre. "Son muchas las cosas que hay que afinar, especialmente en los trajes. Así que los amigos que bailan folclor me han ayudado con algunos implementos, considerando que un traje de huaso es carísimo: la manta, las botas, el cinturón, todo es caro", señala el bailarín, quien desde los 7 años que se destaca con el folclor de raíces latinoamericano.

"Estamos trabajando a full. Vendiendo rifas y recibiendo ayuda. De partida nos vamos en un furgón del municipio y debemos estar en la Plaza de Gorbea el 13 de febrero, a mediodía. Luego, son tres días de competencia, con un día de esparcimiento y paseos por los lugares bellos de la comuna. Y el domingo 18 emprendemos el retorno, ojalá con el certificado de ser campeones nacionales", concluye el cuequero andacollino.



Kevin y Carla llegaron hasta la Iglesia Parroquial a pedirle a La Chinita que les fuera bien en el campeonato nacional de cueca.



El afiche del III Campeonato Nacional de Cueca.

Teck CDA dispone de canales directos para recepcionar opiniones, reclamos o sugerencias:





La décima versión fue todo un éxito.

Festival de los Barrios brilla por la calidad de los cantantes

El Estadio Municipal se repletó para albergar al público, que aplaudió a Los Golpes, Alexa Vicencio y la Gran Bandacollo.

Más de 60 participantes animaron la décima versión del Cantar de los Barrios que se realizó en el estadio municipal y que congregó a más de cinco mil personas en las tres jornadas, donde el animado público aplaudió la calidad de Alexa Vicencio, la Gran Bandacollo y Los Golpes.

La décima versión del Festival Vecinal fue todo un éxito, tanto en el escenario, por la calidad de los participantes, y en la galería, por el fervor de las barras de las distintas juntas de vecinos que apoyaron a sus cantantes. Ese gran ánimo, la calidad de los concursantes y la realización de la competencia Categoría Oro, le dieron un plus especial al tradicional festival.

De acuerdo a la versión de los organizadores, a las tres jornadas del evento cultural comunitario asistieron más de cinco mil personas, y la sintonía en tv. local, regional y redes sociales, superó las 150.000 visualizaciones, que dejó muy contentos a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos.

Es destacable que los artistas no llegan y se suben al escenario a representar a sus respectivas juntas de vecinos, pues los organizadores realizan un cuidado y extenso acompañamiento de los participantes con meses de ensayos, talleres de expresión corporal, manejo de cámaras y canto, con el objetivo que a la hora de subir al escenario lo hagan como grandes artistas. Además de disputar los premios: \$400.000 para el primer lugar, \$300.000 para el segundo puesto. Para el tercero 200 mil pesos y 100.000 para el cuarto lugar.

La décima versión del Festival de los Barrios es una iniciativa de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, con el apoyo de Teck Carmen de Andacollo y el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través de un Proyecto de Ley de Donaciones Culturales que ejecuta la agrupación cultural El Maray y patrocina el municipio local.

Ganadores:

Categoría Oro:

- •Infantil: Elena Verdugo •Adulto Mayor: Rosa Castro
- Adulto Mayor: Rosa Cast
 Adulto: Loreto Castillo

Categoría Tradicional:

- •Infantil: Rocío Rojas Pizarro, de la Ampliación 25 de octubre
- •Adulto Mayor: María López,
 Población Los Mineros
- •Adulto: Luis Pacheco, de la Villa El Sauce



Luis pacheco ganador categoria adulto.



El artista nacional Alvaro Scaramelli fue parte del exigente jurado.



Las nuevas generaciones brillando y mostrando el talento de Andacollo.



Los presentes difrutaron del ritmo y las melodias de los artistas invitados.



La clase y trayectoria estuvieron presentes en



Gran cantidad de artistas de todos los barrios de Andacollo congregó esta versión del Cantar Vecinal.



Desde temprana edad los niños y niñas desarrollan su pasión por el canto.